

01. März 2015

Nachrichten der Kammermusik-Gemeinde Hannover

Liebe Mitglieder,
liebe Freundinnen und Freunde der Kammermusik,

das Modigliani Quartett zeichnete sich nach meiner Einschätzung durch hohe Spielkultur aus, die manche der Herkunft der Musiker aus Frankreich zuschreiben. Auf jeden Fall fühlten sich dessen Mitglieder im Beethovensaal sehr wohl, wie uns nach dem Konzert mündlich und im Gästebuch mit Verweis auf das hervorragende Publikum schriftlich mitgeteilt wurde. Die Bemerkung zum Publikum gilt Ihnen. Was das Pausenhusten betrifft, muss ich dem Kritikus Rainer Wagner etwas widersprechen. Besonders beim Streichquartett von Claude Debussy spürte man förmlich, dass nicht nur die Ausführenden sondern auch die Zuhörenden vollständig auf die Musik konzentriert waren.

Die beiden Zugaben des Abends verdeutlichten so recht die musikalische Bandbreite des Quartetts. Mit Schuberts Menuett kamen die Freunde der Wiener Klassik auf ihre Kosten. Die Polka aus den zwei Stücken für Streichquartett von Dimitri Schostakowitsch ließ dann abschließende Heiterkeit im Saal aufkommen.

Zur Erinnerung:

Donnerstag, 5. März: Liederlounge im Forum am Schiffgraben | 18.00 Uhr

CHRISTOPH PRÉGARDIEN, Tenor; JAN PHILIP SCHULZE, Klavier
und Studierende der Liedklassen der Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover
Karten zum Preis von 12 € (freie Sitzplatzwahl) erhältlich bei Kammermusik Hannover

Eine Schubertiade im Sparkassen-Forum?

Was auf den ersten Blick unpassend erscheint, entpuppt sich als Rückkehr zu den Anfängen des Liedgesangs vor 200 Jahren! Der wunderbare Christoph Prégardien und der Pianist Jan Philip Schulze musizieren gemeinsam mit den besten Studierenden der HMTMH. Vom Liedduo bis zum Ständchen, von Schubert bis Wolf. Natürlich darf der „Erlkönig“ nicht fehlen – freuen Sie sich auf einen kurzweiligen Gesangsaabend der Sonderklasse!

LiederLounge: der Liederabend in Hannover

Nach Feierabend noch nichts vor? Dann herein-spaziert in die LiederLounge! Die Kammermusik Hannover, die Niedersächsische Sparkassenstiftung, die Walter und Charlotte Hamel Stiftung sowie die Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover veranstalten auch 2015 zweimal einen etwas anderen Liederabend. Lassen Sie in der berühmten blauen Stunde für einen Moment die Alltagssorgen hinter sich und lauschen Sie wunderbaren Stimmen. Junge Nachwuchssängerinnen und -sänger präsentieren Ihnen ebenso wie die großen Namen des Liedgesangs



spannende Interpretationen des vielfältigen Repertoires – unterstützt werden Sie dabei von vielen interessanten Gästen.

Willkommen in der LiederLounge!

Beginn 18:00 Uhr Einlass ab 17:30 (wichtig, da freie Platzwahl!). Bestellen Sie Ihre Karten bitte im Kartenbüro der Kammermusik-Gemeinde e. V. Hannover:

Königstr. 36, c/o KD Schmid - 30175 Hannover (Di + Mi.10-14, Do 10-15 Uhr)

Persönliche Beratung am Telefon (0511) 32 35 81

Fax: 0511 – 366 07 81

E-Mail: zimmermann@kammermusik-hannover.de

Vorgemerkt!

LiederLounge No.4 am 7.12.2015:

Voraussichtlich mit Thomas Quasthoff und Bariton Manuel Walser

Im März bieten wir noch mehr:

Freitag, 20. März 2015 | 20.00 Uhr LandesFunkhaus Niedersachsen - Kleiner Sendesaal

Quatuor Voce

Sarah Dayan, Cécile Roubin, Guillaume Becker, Lydia Shelley

Das Konzert dürfte einen interessanten Vergleich ermöglichen. Die noch jüngeren und noch nicht so etablierten Musiker aus Frankreich spielen in der Hauptsache Wiener Klassik:



Mozart "Hoffmeister-Quartett" Kv 499

Mantovani Quatuor no. 2

Schubert Quartett in d moll "Der Tod und das Mädchen"

Der französische Komponist Bruno Mantovani (Jahrgang 1974) weist einige internationale Auszeichnungen in seinem Lebenslauf auf. Sein Streichquartett Nr. 2 ist noch ganz frisch, es wurde 2014 veröffentlicht. Zu seinen Arbeiten fand ich diesen Hinweis: "His work is often a reflection on the history of Western music (Bach, Gesualdo, Rameau, Schubert, Schumann) or popular forms (jazz, Eastern music)". Lassen wir uns also überraschen.

Eine großzügige Spende sichert die Nutzung der Lautsprecher im Saal bei der Einführung zum abschließenden Konzert der Jungen Reihe am 11. Mai. Dann beginnt der Abend für Interessierte wieder um 19:00 Uhr.

Wir vom Vorstand der Kammermusik-Gemeinde freuen uns sehr, wenn Mitglieder unsere Arbeit fördern, denn speziell in dieser Saison ist das durchaus notwendig. Dabei denke ich auch daran, dass uns jedes Abendprogramm rund 2,- € kostet, die aufgestellten Spendendosen jedoch meist ziemlich leer bleiben.

Mit den besten Grüßen

Ihr

Hans-Jürgen Jagau